

# MUNDO ECONÓMICO

SÍGANOS EN:  **PRENSA LIBRE .com** NOTICIAS POR CELULAR ENVÍE: **NEGOCIOS AL 7015**  
COSTO DIARIO Q1.50 POR, MÍNIMO, 4 MENSAJES

Editora: Ana Maricela Herrera Monterroso ■ Coeditor: Alberto Ramírez Espada ■ Diseño: Walter Nájera ■ Tel: 2412-5600/Fax: 2220-5070 ■ E-mail: mundoeconomico@prensallibre.com.gt

## Estructura presupuestal

En los últimos años, los gastos del Estado han crecido más que los ingresos que sirven para financiar el presupuesto. Para el 2015 el comportamiento será igual, por lo que se recurrirá a más deuda.



2.5%

déficit fiscal en 2015

2.1%

déficit fiscal en 2014

2.2%

déficit fiscal en 2013

Fuente: Ministerio de Finanzas y SAT

Infografía Prensa Libre: JULIO LAGO

## POLÍTICA

### Electoral

Érick Coyoy, analista independiente, dijo que el Presupuesto para el 2015 refleja mayor ritmo de crecimiento de los gastos en el año electoral, con ciertas intenciones políticas para tratar de sacar ventaja con los recursos públicos.

## FINANZAS

### Realidad

Según Dorval Carías, ministro de Finanzas, las cifras de recaudación y de gasto para el siguiente año están ajustadas a la realidad del país. "Todas las cifras están empaquetadas a los escenarios macroeconómicos", afirmó.

## PRESIDENCIA

### Recaudación

Según el presidente Otto Pérez Molina, la meta de recaudación de Q52 mil 400 millones es alcanzable, si se implementan los procesos en la SAT. Calificó de "irresponsables" a los diputados que se oponen al proyecto.

## DÉFICIT FISCAL SERÁ DE 2.5% PARA EL 2015

# Gastos crecerán más que ingresos fiscales

Estado recurrirá a deuda bonificada y préstamos para financiar unos Q12 mil millones en el plan de gasto para 2015.

**POR URÍAS GAMARRO Y BYRON DARDÓN**

El déficit fiscal —gastos programados por el Estado que superan los ingresos— para el 2015 será de 2.5%, ya que el Estado mantendrá el endeudamiento público para financiar el Presupuesto de Ingresos y Gastos, que alcanzará los Q71 mil 840 millones, proyecto presentado ayer.

Dorval Carías, ministro de Finanzas, confirmó ayer que esperan ingresos netos que incluyen la recaudación más otras fuentes por Q56 mil 23 millones, de los cuales los tributarios serán de Q52 mil 400 millones, los cuales provendrán de la cobranza de impuestos.

Eso significa que el Estado necesita unos Q15 mil 674 millones para cubrir ese faltante (déficit fiscal).

El ministro destacó que el dé-

ficit será cubierto con recursos externos netos —préstamos— por Q6 mil 220 millones y por financiamiento interno neto por Q6 mil 126 millones, que suman Q12 mil 346 millones.

El déficit fiscal será mayor al 2.1% que se proyecta para el 2014, debido al recorte del gasto público que lleva el ejecutivo y por el bajo rendimiento en la recaudación tributaria, que a julio último reportaba una brecha de Q1 mil millones.

"El déficit propuesto para el 2015 está en consonancia con los planteados en los últimos años, y nosotros esperamos que si el Congreso aprueba este proyecto, la cifra podría rondar el 2.1%, o sea, la misma escala que se espera para este año", puntualizó.

Para el 2014, el Presupuesto es de Q68 mil 485.4 millones, y la recaudación tributaria, de Q49 mil millones, inferior a la meta proyectada a comienzos de año de



Foto Prensa Libre: ÓSCAR RIVAS

**ARÍSTIDES CRESPO**, presidente del Congreso, recibe del ministro de Finanzas, Dorval Carías, el plan de gasto.

Q51 mil 500 millones, por lo que el Ejecutivo presentó hace dos semanas una iniciativa para una nueva emisión de bonos del Tesoro por Q4 mil millones.

Ese dinero servirá para cubrir el pago del servicio de la deuda por Q3 mil 400 millones, Q400 millones para el pago de planilla en el Ministerio de Gobernación y Q100 millones para cubrir una deuda de la Unidad Nacional de Atención al Enfermo Renal Cró-

nico, del Ministerio de Salud.

La deuda pública para el 2015 podría alcanzar los Q122 mil millones.

Al 31 de julio pasado, la deuda ascendía a Q111 mil millones.

### **SOBREDIMENSIONADO**

Érick Coyoy, economista independiente, opinó que las cifras del presupuesto y los ingresos están de nuevo sobredimensionados, tal como ha ocurrido en los

últimos tres años.

"Con el debilitamiento que ha mostrado la SAT en este período, no parece factible que los ingresos puedan aumentar más del 5% que lo harán este año. Por lo tanto, los ingresos previstos para el 2015 podrían estar sobreestimados de nuevo", afirmó.

Según Coyoy, los gastos aumentarían en casi 12% el próximo año, con el monto del Presupuesto recomendado, y los ingresos tributarios solo se incrementarán 8%.

Édgar Barquín, presidente del Banco de Guatemala y de la Junta Monetaria, manifestó ayer que han sugerido al Gobierno que el déficit fiscal no sea mayor del 2%, con el objetivo de hacer sostenible la deuda a largo plazo.

El presidente Otto Pérez Molina dijo que espera que el Congreso apruebe el Presupuesto, ya que de no hacerlo se dificultaría el proceso de fiscalización de los recursos.

"Tendríamos que hacer una serie de modificaciones y transferencias que no favorecerían a nadie, ni siquiera a los que puedan estar interesados en fiscalizar; a ellos mismos —diputados— se les complicaría".